

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR y ADMINISTRADOR — J. DE DIOS MATUS

AÑO VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 9 DE MAYO DE 1905.

Nº 1070

J. Joaquín Retes,

ofrece sus servicios en esta ciudad, como Tenedor de Libros y Procurador Judicial y para dar clases á domicilio en el Ramo de Enseñanza Superior y Primaria.

Cerveza blanca y negra doble

KOLA DOBLE

De la acreditada fábrica

de José Graube-San José

Su agente en este Puerto Francisco Rohrmoser

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Órdenes directas, acompañadas de su importe, tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado. Formas y estilos americanos son mi especialidad. Tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

TINTORERÍA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS, S. JOSÉ

Se atienden órdenes de todas partes de la República.

COLORES FIRMES Y BRILLANTES

Carlos Peralta p.

J. Vicente Peralta

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Oficial,"
Y Número 38, de
S 30 de septiembre
T de 1903 y com-
en Puntarenas en la
Cia. de Agencias de
Costa Rica Ltda.
O probada co-
N mo la
E mejor.

T. ASSMANN & C.

CORRESPONDENCIAS

De Tierra Blanca

Señor Redactor de «El Pacifico»

Puntarenas.

Ya el *Viajero Corresponsal* de *El Noticiero* satisfizo su curiosidad: ya conoció á don Pablo. Lo encuentra, según su propia descripción, «muy feo, muy consiliador, muy oportuno y sensato para sus medidas, muy enérgico; y habiendo consultado sus conocimientos frenológicos, encuentra también, que es un hombre que dará grandes sorpresas: ¡esto faltaba! Ahora si se compuso el juego, dicen irónicamente los tabures, cuando á la mesa se acerca algún mirón de oficio: así le digo yo con las sorpresas de don Pablo.

Esta de Dios que yo no he de tener ni el gusto ni la honra de coincidir en opiniones con el sesudo Corresponsal. A mí no me parece ni feo, ni consiliador, ni las medidas que da, las creo oportunas ó sensatas, porque tampoco son inoportunas ni insensatas, por la sencilla razón de que sólo en la imaginación del biógrafo hay tales medidas; y respecto á las sorpresas que nos reserva, supongo que son tan sorprendentes como los «rasgos fisonómicos» que observó y estudió el frenólogo corresponsal.

Ignorantísimo como soy, particularmente en ciencias que, como la frenología, la geología, la astronomía, la pansisteria, necesitan talentos superiores y extraordinaria elasticidad, mental y física, no afirmo que estoy en lo cierto; pero sí declaro que, en mi inocencia, no reserva al bendito don Pablo más sorpresa, que la de irse de espaldas con su Gobernación, conmoviendo profundamente á su Secretario que vería con honda pena la caída de un Jefe con quien mantiene perfecta cordialidad, y á pesar de las exigencias de gentes que miran con marcado recelo su intervención en los negocios públicos ó privados del Gobernador, sin comprender, necios, insensatos, que mientras éste no quiera separar á su Secretario no lo separará, porque la lógica, la administración, y sobre todo, la dignidad personal del Jefe, lo autorizan á tener solamente subalternos de su gusto y de su satisfacción. Me parece que esas gentes aran en el agua; no conseguirán que don Pablo ordene el cambio de su Secretario; á él lo ligan lazos de cariño, de confianza, de estimación y de respeto; y no es de creer que rompa tauto lazo por una indebida complacencia. ¡Qué afán tan inoportuno, pretender que ha de ir á la Gobernación otro Secretario, sin tomar en cuenta lo que satisface el actual á su cosquillado Jefe!

Yo, que tantas malas voluntades tengo encima, por indiscreto y crítico, soy el primero en aplaudir la actitud enérgica de don Pablo, negándose á complacer á sus amigos, haciéndose sordo á las intrigas, desdeñando influencias que quieren privarle del servicio y de la amistad de su Secretario; y mañana, será también el primero en censurarlo, si no estando conforme con él, ó con cualquier otro subalterno,

yo pide al Gobierno en el acto su reemplazo; y si éste no lo acuerda en seguida, cosa imposible, no envía su irrevocable renuncia. Entiendo que por poco que valga el amor propio individual, siempre debe valer más que un miserable sueldo; y por lo que respecta á la posición oficial, me parece que un Gobernador que no puede despedir á su Secretario, no tiene por qué cuidar mucho de su ilusoria significación. Despidá don Pablo esos amigos que le quieren privar de su complemento y su cariño, no les haga caso, sea para ellos y sus ruegos completamente indiferente: siga su trabajo administrativo para que lo aplauda el *Viajero Corresponsal* de *El Noticiero*, denos de repente una sorpresa, para que no deje á éste de mal profeta y no permita criar su barba, para que el frenólogo observador pueda tener más determinadas sus facciones y pronosticar lo que se espera.

Leyendo la descripción de la visita al Hospital del mismo «Viajero», observo con pena que continúa mi desacuerdo con tan simpático colega; pues los ladrillos que encontró de menos en el piso del Edificio, que lo obligaron á requear, son quitados intencionalmente, y de acuerdo con métodos curativos que merecen respeto. En aquellos chimas, el ligado y el bazo se desarrollan demasiado y se estacionan; y según parece, es indispensable que los enfermos al andar, encuentren huecos en el pavimento para que al dar con ellos, den fuerte sacudimiento á los órganos entorpecidos, así es que la ciencia, á la que parece obedecer el *Viajero*, es la responsable de que él hubiese sufrido el chasco de no encontrar un piso parejo. Que los hombres estén en el Hospital en la pieza dedicada á mujeres, no tiene nada de particular, porque esas Instituciones no son sino simples manifestaciones de la vida social, donde á cada rato vemos los hombres en cuartos de mujeres y viceversa; y por otra parte, entiendo que sería exponer á los enfermos á gravar su dolencia, obligarlos á cambiar bruscamente las costumbres que practicaban antes de ir á la Caridad. Que la enfermera duerma en la sala de recibo, que las chiquitas de ésta no levanten sino tarde, que los enfermos de úlceras coman en agradable compañía de los demás enfermos, que no existan Reglamentos interiores, que todo eso le choque, es para mí muy extraño, porque eso es justamente lo que constituye la armonía que allí existe, entre el Gobernador y su Gobernación, el Comandante y su cuartel, el Cura y su Iglesia, el Hospital y su Junta, los enfermos y su servicio, la civilización y la caridad cristiana del lugar. Cuando todos los factores están en armónico desarrollo, no hay por qué sufrir contrariedad, porque el espíritu observador, encuentra todo de tal modo nivelado que no tiene nada que objetar. En un punto sí estoy de acuerdo con mi colega: en lo que espera de la actual Junta de Caridad y en la apreciación de su personal. Como él muy bien dice, están en ella representadas la Banca, el comercio, la diplomacia, la mecánica, la farmacia, el foro, la música, las lé-

tras, la poesía y sólo faltó dar representación a la medicina, para lo cual pudo la Hermandad haberse acordado de don Gregorio Peña ó don Onofre Chaves, y la heterogeneidad habría de seguro desaparecido «con los maravillosos efectos de la química, saliendo del crisól la sublime figura de la Caridad cristiana.»

A su compañero el *Viajero Corresponsal* de *El Noticiero* se permite aconsejarle su humilde camarada el *Corresponsal viajero* de *El Pacifico*, que en sus excursiones futuras tenga siempre la ley armónica de las cosas mundanas, y que si de ella duda, fije su fría atención en la Villa de Filadelfia, donde encontrará que todo entre sí se conforma y se compece, formando un centro que tan equilibradas tienen sus fuerzas que no hay temor de que se rompan por lo más delgado, como sucede generalmente. Allí encontrará un Político sin política, un Cura sin feligreses, un Municipio sin municipales, un Médico sin pacientes, un club sin candidato y una propaganda sin oyentes; y verá también al Político que se fué, al Cura que se va, al Municipio que tratan de que se vaya, al Médico que ya pudo haberse ido, al Club que se irá y la propaganda que también se va. Eso es armonía, eso es música. Y eso es lo mismo que él debió observar cuando visitó el Hospital, al que solo la representación médica le hace falta.

El Corresponsal viajero

Mayo 1° de 1905.

EL PACIFICO

Solemne ovación

Por demás simpática y harto significativa resultó la «solemne ovación con que la Directiva Central del Partido del Pueblo, en esta ciudad, acordó conmemorar el tercer aniversario de la gloriosa administración del patriota meritísimo, Licenciado Don Ascensión Esquivel y en loor á nuestro candidato para el próximo período, ciudadano Don Tobías Zúñiga Castro,» ovación que tuvo verificativo, como el programa lo indicaba, de las 4 á las 6 p. m. de ayer 8, fecha del cumpleaños á que se ha hecho referencia.

Reunidos en el Club los adeptos á la candidatura del señor Zúñiga, y cuando ya se preparaban á romper la marcha para recorrer las principales calles de la población, el poeta de las décimas sabrosas, don Segismundo Jaramillo, dirigió la palabra, con la gallardía que acostumbra, á la numerosa y entusiasmada concurrencia.

Salió luego el paseo en un orden y compostura admirables.

Cuando la ovación llegó al parque de la Victoria, haciendo del Kiosko apropiada tribuna, dirigió al público bellísima alocución la señorita Isaura González, siendo muy justamente aplaudida en repetidas ocasiones.

Acto continuo llegó nuestro turno y ocupamos su puesto; desempeñada nuestra parte del programa, de la manera que lo permitieron nuestras escasas facultades, continuó el desfile, ordenado, imponente, reboante de alegría, hasta llegar al parquesito de la Aduana donde los señores Retes, Cascañe y Acuña, pronunciaron sendos y muy expresivos discursos apropiados

en un todo al suceso que se conmemoraba.

De allí tomó la agrupación hacia el local del Club, donde los discursos continuaron y continuó la animación hasta ya entrada la noche, que todos se retiraron con la alegría en el semblante y en el corazón la fé en el triunfo de su noble causa.

REFRAN INSERVIBLE YA

(Efectos del progreso liberal)

Nos comunican de San Salvador, con fecha 15 de abril, la siguiente curiosa noticia.

—«De cierto sé que nuestra Academia Literaria se dirigirá á la Real Academia Española indicándole la conveniencia de suprimir del Diccionario el refrán que dice: *En la casa del ahorcado no se ha de mentar la sogá.*»

«Aquí no tiene ni puede tener aplicación ese adagio, desde que vemos que el ahorcado mismo, con envidiable frescura, se pone á mentar la sogá.»

«Esto, que parece prodigio, pero no lo es, podemos certificarlo cuantos leímos en el *Diario del Salvador* correspondiente al día de ayer, un suelto que está en la columna de la 1ª plana, suelto intrépido que se intitula *Los sablistas.*»

FIORDILINO.

El suelto á que *Fiordilino* hace referencia es el siguiente:

«*Los sablistas.*—Los hay de múltiples especies; y cada día se aumentan con prodigiosa rapidez. Artesanos, estuñantes, escribientes, sin oficio, pululan por esas calles, listos para *sablear* al primero que topan. Ya son enfermos que acaban de salir del Hospital, *ya son políticos perseguidos por despolismos*, ya jóvenes de altísimas aspiraciones que buscan medios de estadiar, ya artistas en desgracia, ya obreros sin trabajo, en fin, en cualquier forma se le presentan á uno, y le pegan el sablazo en lo más tierno. Hay que cuidarse de los sablistas.»

No se olvide que el redactor de ese periódico es Román Mayorga Rivas, el sablista fin de siglo; pero sablista en alta escala.

El suelto trascrito va dirigido á los emigrados nicaragüenses residentes en aquel país, á quienes no se cansa de babear esa sabandija de Romancito. Verdad es que para ello le envía Piura I., \$200 en billetes hediondos cada mes; es decir, que de doscientos pesos es el sablazo mensual que Romancito le pega á la infortunada Nicaragua.

N. de la R.

INTERESANTES NOTICIAS

—DE—

Centro América

Herida grave del Presidente de Guatemala.—*Sentencia del Doctor don Policarpo Bonilla ex-Presidente de Honduras.*—*Sobre la falsificación de billetes en Nicaragua y el resello de los legítimos.*—*El centenario del Quijote en Honduras.*

Cómo es la cosa.—*El Noticiero* de antier nos dijo que el Presidente de Guatemala había sido asesinado.

Véase cómo es la cosa, según lo relata *El Comercio* de Menagua, fecha 30 de abril último.

«Telegrama de Guatemala reci-

Julia v. de Sánchez

OBSTÉTRICA TITULADA

Ofrece sus servicios en esta ciudad. Casa de don Virgilio Lizano

Puntarenas, 10 de abril de 1905.

AL SIGLO NUEVO

LA CERVEZA

Sehlitz,

EL JEREZ DOBLE PALIDO de Carmona y López muy superior y más barato que el de Gilbey, y los CIGARRILLOS 'COQUETAS' pectoral y algodón, son ESPECIALIDADES que se recomiendan solas y se encuentran en todas partes.

A. HERRERO & Co.

SAN JOSE COSTA RICA

AZUCAR

DEL

INGENIO TEMPISQUE

—DE—

FEDERICO SOBRADO

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

RESTAURANT ITALIANO

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

T. RAFO.

Propietario.

En cinco días

se obtiene la curación radical de la *Gonorrea*, *Espermatorrea*, *Flores Blancas* y cualesquier clase de flujos, con el uso de las

Píldoras é Inyección del Dr. Palmer, 2.

Se garantiza que no causa estrechez.

Noventa certificados de personas conocidas lo prueban.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para matar lombrices, que acaba de recibir la *Farmacia Universal*. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta *Farmacia* continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores.

Ensyád este nuevo específico.

Aviso

En el barrio Los Organos, distrito de Paquera, poseo 16 manzanas de terreno cercadas con madera negra y cultivadas, tres de platanal, 1.000 matas de piña y todo género de frutales de las mejores clases, como aguacates, zapotes y guabas, algunos árboles de cacao y café. Dirigirse las proposiciones á la redacción de *El Pacifico*.

CRISANTO GARAY.

bido ayer en esta capital anuncia el desgraciado incidente de que ha sido víctima el señor Presidente de Guatemala, Licdo. don Manuel Estrada Cabrera.

Estando el primer Magistrado de la nación en el excusado de su casa particular, el revólver que acostumbra llevar en el bolsillo del pantalón se cayó, y al chocar con un cuerpo duro disparó, hiriendo el proyectil al señor Cabrera en la parte inferior del tronco.

La herida, según parece, reviste un carácter de bastante gravedad, pues hasta la vez no le han podido extraer la bala, á pesar de los esfuerzos de los cirujanos que asisten al paciente.»

Sentencia.—El mismo periódico da esta noticia:

«El doctor Policarpo Bonilla, fué al fin condenado por el Consejo de Guerra, organizado últimamente en Tegucigalpa, á diez años de presidio, por los delitos de incendio, rebelión y tentativa de asesinato en la persona del Presidente de Honduras, según refiere «La Estrella» de Granada.

Inmigración amarilla.—La Asamblea de Nicaragua aprobó en su sesión del 26 de abril próximo pasado en la noche, un contrato celebrado entre el Gobierno y Mr. Forbes para la introducción al país de trabajadores chinos previo pago de una pequeña cuota anual. (¡)

Falsificación y bonificación.—Refiriéndose una correspondencia de Matagalpa á la falsificación de billetes del tesoro nicaragüense dice:

«El pueblo del Departamento que ha sufrido más con el asunto de billetes de 50 pesos falsificados, es Muy-Muy. Un señor Calero, según se dice, recibió de un General Barrera como seis mil pesos en pago de una partida de ganado que le vendió en Tipitapa. En esta ciudad se han recogido por la policía como 80, pero todos son procedentes de Muy-Muy.»

Con motivo de esta gran falsificación de billetes de \$ 50, el Gobierno ordenó resellar todos sus billetes legítimos de esa calidad, señalando el 22 del presente como término para la bonificación. Venida esa fecha, los billetes del General Castillo y los del General Zelaya que no estén resellados, tendrán igual valor. Al fin y al cabo

Teatro de Cervantes.—El Gobierno de Honduras ha tomado parte en las fiestas que en aquella República tienen preparadas el Comité Cervantino para celebrar el centenario del Quijote.

A este respecto el Poder Ejecutivo ha dictado un acuerdo por el cual manda á construir en Tegucigalpa un teatro nacional que se denominará *Teatro Cervantes*, en memoria del príncipe de las letras españolas Cervantes Saavedra.

El mismo acuerdo dispuso que la primera piedra de ese edificio fuera colocada solemnemente el 5 del presente mayo, fecha en que comenzaron las festividades conmemorativas.

Efemérides de Costa Rica

Durante la dominación española
MAYO

Día 6—1654—Don Diego Vázquez de Coronado es reconocido como adelantado de Costa Rica, cuyo título le cedió su padre D. Gonzalo.

Día 7—1707—Los zambos mequitos invaden y roban el Valle de Matina.

Día 8—1698—Don Francisco Se-

rano y Reina toma posesión del cargo de gobernador.

Día 9—1711—El obispo fray Benito Garret lanza excomunión mayor contra los vecinos de Cartago, Esparsa y Nicoya, que vivían en chacras y haciendas de campo y no oían misa.

INFORMACION

Grata noticia

El contador del *City of Cinney* que estuvo ayer aquí, contó que la Compañía de navegación inglesa sur americana (Pacific Steam Navigation & Co.) está haciendo todos los preparativos en los diversos puertos de la costa para establecer una línea de navegación de Valparaíso hasta Vancouver, principian-do desde julio próximo.

Se acabará, pues, el infame servicio á que nos tiene sometidos la explotadora Compañía Pacific Mail, la que sin duda desaparecerá porque terminado su monopolio con el ferrocarril de Panamá, jamás podrá resistir la competencia de esta compañía inglesa.

Mucho celebramos tal noticia.

¡Feliz viaje!

Ayer salieron para el interior, en alegre compañía, el señor Juez de 1ª Instancia, don Camilo Esquivel, el señor Médico del Pueblo don Amancio Sáenz, el señor Sub-Inspector de Hacienda don Noé Ruiz, don Enrique M. Adam, don Francisco de P. Amador y don Salvador Barrias.

Desempeñando la Judicatura ha quedado el Licenciado don José León Quesada; la medicatura del Pueblo el Doctor don Isaac Guerra y la Sub-Inspección don Eduardo Oreamuno.

Que regresen pronto.

De que los hay, los hay

El estimable caballero don José Joaquín Jiménez nos encarga avisar en nuestra hoja que se ha encontrado un paquetito conteniendo un artículo valioso que entregará á quien lo haya perdido tan luego como justifique su propiedad, sin más obligación que pagar el presente aviso.

Que hay hombres honrados, sí los hay, el trabajo es encontrarlos.

Oídos de mercader

Tales los ha puesto nuestra policía con respecto á los robos de sal que á diario se cometen en la plaza. Con nuestra queja del sábado creímos que se desplegaría alguna actividad en el sentido de sorprender á los ladrones; pero el robo de seis cargas verificado en la noche del lunes, en perjuicio de don Martín Castillo, ha venido á sacarnos de nuestro error y á demostrarnos que estábamos miserablemente equivocados.

En tiempos pasados se acostumbraba tener un policial dedicado exclusivamente al cuidado de la plaza evitándose con ésto que los cacos hicieran de las suyas. Bueno sería que se adoptara esa vieja medida, pues, creemos que los derechos que sobre ese artículo pesan son lo suficientemente altos para que se les den, á los productores y negociantes en ese ramo, las debidas garantías.

Bienvenido

Llegó ayer de Nicaragua, á residir de nuevo entre nosotros, el estimable joven, Doctor en medicina, don Inocente Moreira.

Acostumbrado á vivir en la gran República americana, cuya nacionalidad adquirió, y habiendo disfrutado de las hermosas libertades de esta tierra tica, no fué para él posible soportar la pesada atmósfera nicaragüense, aún estando al lado

¡NEGOCIO!

Se desea comprar un carretón en buen estado de servicio y con su mula correspondiente.

El que quiera venderlo, ocurra á la oficina de don Serafín Saravia en donde le darán informes.

Puntarenas, 18 de abril de 1905.

PARTIDO DEL PUEBLO ZUÑIGUISTA

La oficina de esta agrupación política quedará abierta todos los días hábiles de las 8 á las 10 a.m. y de las 12 á las 4 p.m.

Puntarenas, abril 3 de 1905.

JUAN SUÑOL

2º Presidente.

LAMPARAS de ALCOHOL

REFORMADAS

— EN LA —

Nueva Ferreteria de Miguel Macaya & Cía.

Las hay en las formas que se deseen, y con repuesto de camisa

— GRATIS —

Arañas y lámparas para luz incandescente y toda clase de útiles eléctricos.

San José, marzo de 1905.

AZUCAR

DEL

“INGENIO NICOYA”

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Felipe J. Alvarado & Ca..

Guardia & Esquivel

Puntarenas, Noviembre de 1904.

ALBERTO FAIT & Co.

Almacén al por mayor--Puntarenas

Llegaron trapiches, pailas, yunque, prensas, tornillos, alicates, compases, martillos para mecánicos, un surtido completo de herramientas de carpintería. Desgranadoras de maíz, fierro y acero en barras, palas, picos, macanas y sachos.

Hachas y machetes collins

Se ha renovado el surtido de abarrotes, Carnes conservadas, petipois, quesos de bola, Vinos italianos y franceses, licores de varias clases

Somos los únicos agentes del famoso Cognac

Girad, tan afamado, y premiado en varias

Exposiciones—

PROBARLO PARA CONVENCERSE

Casino de Puntarenas

El cliente que el 10 de cada mes no haya cancelado sus VALES, NO se le permitirá firmar nuevos.

Puntarenas, marzo 3 de 1905.

C. GUELL

Adm.

de los suyos.

Por eso de nuevo lo tenemos aquí.

Que sea bienvenido.

Quizás tenga razón

Un miembro de la banda se ha acercado á nosotros para indicarnos que gran parte del atraso que se nota en ese cuerpo, obedece á que no hay en el archivo cosa alguna que estudiar.

Nos indica que en la capital hay por miles las piezas que serían aquí famosas si las dieran para estudio y que, por lo tanto, debemos solicitar del Director General de bandos nos envíe algo de lo mucho que allá sobra.

Hacemos la solicitud.

¿Qué se hizo?

En *El Noticiero* del 6 de los corrientes encontramos, bajo el acápite *La falsificación*, el suelta que dice:

«Por pasajeros llegados últimamente de Nicanagua, se ha sabido en esta ciudad que el Ovidio Gil, acusado en aquella República por falsificación de billetes nacionales, recibió un número considerable de palos en la Penitenciaría de Managua para que declarara. Debido á esto el conocido y recordado Gil desembuchó todo, entregando á la Policía de aquella ciudad fuerte cantidad de billetes falsificados.

De seguro que este señor Gil, no volverá á ver el sol claro por muchos años, pues las leyes de Nicaragua penan fuertemente esta clase de delitos.»

Son ya muy repetidas las veces que se habla en la prensa capitolina respecto á Ovidio Gil, como residente en Nicaragua y ahora se le considera nada menos que en la Penitenciaría donde se supone permanecerá por largos años encerrado.

Pero es el caso que amigos y conocidos del señor Gil, lo vieron desembarcar en este puerto y tomar el tren para el interior, hará más ó menos quince días: salió de la Penitenciaría, sin duda por efecto de su delación; pero ¿adónde ha ido el señor Gil después que aquí tomó el tren? ¿Qué se hizo el señor Gil?

Denos esa noticia *El Noticiero*.

¡LA MAR!

ANTIGUA CASA RAFFO.—EN LA PLAZA

Establecimiento de licores y restaurant

SERVICIO ESMERADO, ASEO, BUEN TRATO Y PRONTITUD

Barbería y Sastrería

DE ENRIQUE CORTEZ EN LIBERIA

Con el fin de compalcer á mi clientela, han llegado á mi taller excelentes casimires y un surtido completo de telas, lo que pongo á la disposición del público.

Pasad á hacer una visita y os convenceréis

AL COMERCIO Y PUBLICO EN GENERAL

La agencia de embarque y desembarque, establecida en Bebedero el año de 1897, atenderá, como de costumbre, á toda consignación y comisión que se me confie. Puntualidad y esmero en las mercaderías que se me encomienden &

VENDO CEDRO Y CAOBA Bebedero, 28 de enero de 1905.

S. ARAUZ.

No más pálidos, no más débilies

El "Licor de Sangre", medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probadla los que padeseis de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

REMATE DEL PAILEBOT "SANTIAGO"

A la una de la tarde del día 15 del presente mes remataré en el mejor postor, en la puerta Sur de esta Aduana, el pailebot nacional "Santiago" con sus velas.

Base del remate € 500.00

Puntarenas, 2 de mayo de 1905.

El Administrador.

DARÍO ZÚÑIGA.

La Barranca

FABRICA DE JABONES DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Próspero Pinel

Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL HERMANOS.

APARTADO núm. 113— PANAMÁ.—REP. de PANAMA.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas

Enero de 1905

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Mayo de 1905

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS Á BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS Á PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salidas de			Fechas	Salida de	
				Punts.	Bebedero.	Manzillo		Puntnas.	Pto. Jesús
Lunes 1	6 a. m.	2 p. m.	Miérts. 3	7 a. m.	2 p. m.	6 p. m.	Juevs 11	2 a. m.	8 a. m.
Viernes 5	9 a. m.	5 p. m.	— 10	1 a. m.	8 a. m.	12 m.	— 25	2 a. m.	8 a. m.
Lunes 8	11 p. m.	7 a. m. del 9	— 17	6 a. m.	1 p. m.	5 p. m.			
Viernes 12	2 a. m.	10 a. m.	— 24	1 a. m.	8 a. m.	12 m.			
Lunes 15	4 a. m.	12 m.	— 31	6 a. m.	1 p. m.	5 p. m.			
Viernes 19	9 p. m.	5 a. m. del 20							
Lunes 22	12 p. m.	8 a. m. del 23							
Viernes 26	2 a. m.	10 a. m.							
Lunes 29	4 a. m.	12 m.							

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa.—No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.—Los pasajes vendidos abordo pagarán 50 % de recargo.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje á Ballena y Bebedero y Ptº Jesús € 2.00
 » » Manzanillo..... 1.00
 Niños menores de 10 años, medio pasaje

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús... € 0.50
 « 17 pie cúbico « « « « 0.25
 « « garrafón lleno..... 0.50
 « « « vacío..... 0.15
 « « quintal carga á Manzanillo..... 0.40
 « « cada montura..... 0.25

LA EMPRESA